
Assada, especialista 
em ultrassonografia. De 
acordo com a secretária 
Mônica Souza, o aten-
dimento será no Centro 
Municipal de Saúde e os 
pacientes serão coloca-
dos por ordem de fila de 
espera, sendo avisados 
pelos agentes de saúde.
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Moreira Sales: termina terça-feira 
as inscrições para casas populares 

Janiópolis vai realizar mutirão 
de exames de ultrassonografia 

A Prefeitura de Ja-
niópolis, através da 
Secretaria Municipal 
de Saúde, agendou para 
o próximo dia 30 deste 
mês, um mutirão de 
ultrassonografia, com 
o objetivo de realizar 
60 exames. Para a oca-
sião foi contratado o 
médico Carlos Tetsuo 

Quarto Centenário: Akio acompanha andamento 
de projetos em secretarias do Governo do Paraná

O prefeito de Quarto 
Centenário, Akio Abe, vem 
acompanhando de perto 
o andamento dos projetos 
protocolados pelo município 
junto às diversas secretarias 
e órgãos do Governo do 
Paraná. Na semana passada, 
Akio esteve na capital, onde 

se reuniu com secretários e 
deputados, cumprindo uma 
extensa agenda na busca 
de informações sobre as 
demandas apresentadas e 
projetos protocolados nos 
órgãos do estado.

O deputado federal Zeca Dirceu, líder do PT 
na Câmara, anunciou no último final de semana, a 
liberação de R$ 18,6 milhões para a retomada de 
obras e reformas de 87 creches em 72 cidades do 
Paraná. Os recursos são do Ministério da Educação 
e serão liberados pelo FNDE (Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação).

Goioerê e Quarto Centenário vão receber
recursos para custeio de obras em creches

Professores e diretores 
de oito escolas que inte-
gram o Núcleo Regional 
de Educação de Goioerê, 
participaram no início 
deste mês, da solenidade 
de entrega da premiação 
às escolas e colégios 
destaques no Painel da 
Educação - 2º Semestre 
de 2022.

Escolas da região 
recebem premiação

de destaques no 
“Painel da Educação”

Termina na próxima 
terça-feira, dia 28, o 
prazo para as famílias 
que queiram comprar 
uma das 52 novas casas 
populares em Moreira 
Sales, se inscrevem no 
processo seletivo. As 
casas estão sendo cons-
truídas pelo Governo 
Estadual, através de 
parceria com a Prefei-
tura e os interessados 
devem preencher a fi-
cha no site da Cohapar.

Mês da Mulher é 
marcado por 

muitas atividades 
em Goioerê

Estudantes discutem reorganização do 
Grêmio Estudantil no Duque de Caxias

Estudantes do Colégio 
Duque de Caxias de Goioerê, 
se reuniram nesta semana, 
com representantes do Núcleo 

Regional de Educação, para 
discutirem a reestruturação do 
seu Grêmio Estudantil.

PÁGINA 04
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Com renúncia de Fábio Plaza do cargo, Câmara
de Goioerê fará nova eleição para 1º secretário  

A Câmara de Goio-
erê vai realizar uma 
nova eleição para a 
escolha do futuro 1º 
secretário da Casa. É 
que o vereador Fábio 
Plaza, que ocupava o 
cargo desde o último 
dia  1º  de janeiro, 
renunciou à função 
atendendo ao estatuto 
da OAB, que não per-
mite que advogados 
vereadores ocupem 
cargos na Mesa Di-
retora no Legislativo.

O ofício do verea-
dor será lido na próxi-
ma sessão da Câmara, 
agendada para aconte-
cer segunda-feira, dia 
27, quando a renúncia 
se efetivará. “Infeliz-
mente há incompati- O vereador Fábio Plaza renunciou o cargo na mesa diretora

bilidade do cargo com 
o ofício advocatício. 
Tomando conheci-
mento deste fato, op-
tei por renunciar ao 
cargo, uma vez que 
pretendo continuar 
advogando”, disse.

A carta de renúncia 
foi entregue anteon-
tem para a presidente 
da Câmara de Goio-
e rê ,  Luc i  Alv ino , 
durante coletiva de 
imprensa.

Segundo a Secre-
taria da Câmara, a 
presidente Luci já 
adores para a eleição 
marcada para a pró-
xima segunda-feira. 
Ainda não se sabe 
haverá disputa pelo 
cargo. 

Goioerê e Quarto Centenário vão receber
recursos para custeio de obras em creches 

O deputado federal 
Zeca Dirceu, líder do PT 
na Câmara, anunciou no 
último final de semana, 
a liberação de R$ 18,6 
milhões para a retomada 
de obras e reformas de 87 
creches em 72 cidades do 
Paraná. Os recursos são do 
Ministério da Educação 
e serão liberados pelo 
FNDE (Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da 
Educação).

Entre as cidades con-
templadas, estão Goio-
erê, que apesar de já ter 
concluídas as obras da 
supercreche do Jardim 
América, vai receber R$ 

134 mil e 900. As obras 
foram finalizadas pelo 
prefeito Betinho Lima 
depois de ficar cerca de 
6 anos paralisadas. 

Outra cidade da região 
contemplada com recursos 
para término de sua creche 
é Quarto Centenário, que 
terá um aporte de R$ 112 
mil e 400. “As coisas co-
meçaram a funcionar. É o 
governo Lula cumprindo 
compromissos assumidos 
dentro dos seus 100 dias 
de administração”, cita o 
deputado Zeca Dirceu.

ESCOLAS: - No total, 
o FNDE vai destinar mais 

de R$ 250 milhões para 
executar 1.236 obras esco-
lares, o que inclui creches, 
escolas e quadras esporti-
vas. O Brasil tem quatro 
mil obras paradas apenas 
entre escolas e creches.

No conjunto das 14 
mil  obras paradas,  o 
Paraná vai receber R$ 
747,8 milhões nas áreas 
de educação (escolas e 
creches) e transportes 
(obras rodoviárias).

Professores e diretores 
de oito escolas que inte-
gram o Núcleo Regional 
de Educação de Goioerê, 
participaram no início des-
te mês, da solenidade de 
entrega da premiação às es-
colas e colégios destaques 
no Painel da Educação - 2º 
Semestre de 2022.

O evento, realizado 
na sede do Núcleo em 
Goioerê, teve como ob-
jetivo, reconhecer o com-
promisso da comunidade 
escolar com a redução da 
reprovação, combate ao 

Escolas da região recebem premiação
de destaques no “Painel da Educação”

abandono e, principal-
mente, com a melhoria 
da aprendizagem dos 
estudantes.

As instituições pre-
miadas foram organiza-
das em três categorias: 
ouro, prata e bronze, 
conforme a média obti-
da em todos os quesitos 
considerados no Painel 
da Educação, que são 
frequência, participação 
na Prova Paraná, uso das 
plataformas educacionais 
de redação, matemática, 
inglês e edutech.

Osmarina Brandão, 
assistente de chefia do 
NRE, disse que  a premia-
ção é muito importante, 
pois acaba estimulando a 
equipe a melhorar ainda 
mais o trabalho nas esco-
las “Sem dúvida, essa pre-
miação estimula a equipe, 
mas valoriza os profis-
sionais, incentivando-os 
há melhorarem cada dia 
mais”, comentou ela.

Na região, as escolas 
premiadas são dos mu-
nicípios de Goioerê, Boa 
Esperança, Janiópolis, 

Mariluz, Moreira Sales, 
Quarto Centenário, Ran-
cho Alegre D’Oeste e 
Ubiratã. Todas alcança-
ram os melhores resulta-
dos do segundo semestre 
do ano de 2022.

A solenidade contou 
com a presença da assis-
tente de chefia Osmarina 
da Rocha Brandão e ainda 
da coordenadora peda-
gógica, Edna Filipim e 
os tutores pedagógicos, 
Andréia Cunha, Edson 
Lopes, Vera Campos e 
Rosine Maroneze.

A entrega da premiação aconteceu no último dia 10: reconhecimentos às escolas destaques 

Tratado de Itaipu
O  grupo de trabalho criado após proposta do deputa-

do Marcel Micheletto (PL) vai monitorar as tratativas e 
negociações da Hidrelétrica Itaipu Binacional relativas às 
bases financeiras dispostas no Anexo C do Tratado após 
a quitação do financiamento contraído para construção da 
usina.O financiamento, pago este ano pela hidrelétrica, foi 
adquirido na década de 1970. Estima-se que o pagamento da 
dívida vai acrescentar em torno de US$ 2 bilhões à receita 
da hidrelétrica. A frente também vai acompanhar o impacto 
financeiro nos 15 municípios lindeiros e os reflexos das 
tarifas para a população paranaense.

Tecnologia 5G
Oito municípios do Paraná receberão a instalação de 

infraestrutura para o 5G.  A decisão – que começa a valer a 
partir de segunda-feira (27) – possibilita que as operadoras 
possam solicitar a implantação da infraestrutura da quinta 
geração de redes móveis nestas localidades. Veja quais os 
municípios do Paraná estão aptos a receber a tecnologia: 
Cascavel, Guarapuava, Marialva, Marilândia do Sul, Ma-
ringá, Matinhos, Ponta Grossa, Telêmaco Borba.

Agenda
O governador Ratinho Junior estará em Londrina na 

sexta-feira, 24. Vai participar da inauguração da nova 
central do SAMU que foi construída na Avenida Dez de 
Dezembro, ao lado do Terminal Rodoviário. Também 
anunciará o início das obras do viaduto da PUC, na BR 
369 e casas populares.

Capital sustentável
Curitiba foi reconhecida como capital dos Objetivos de 

Desenvolvimento Sustentável da Organização das Nações 
Unidas (ONU). A proposta é da deputada Maria Victoria 
(PP), que concede à cidade o título à capital paranaense. 
Segundo a parlamentar, a iniciativa vem em reconhecimento 
ao fato de Curitiba ter sido a capital mais bem avaliada 
nos Índices de Desenvolvimento Sustentável das Cidades 
(IDSC-BR) da Organização das Nações Unidas.

Aniversariante
A capital paranaense Curitiba completa 330 anos no dia 

29 de março. Curitiba é a 6.ª cidade no ranking nacional 
de participação criativa no mercado de trabalho, de acordo 
com estudos da Federação das Indústrias do Rio de Janeiro 
(Firjan). A cidade é também uma das 03 regiões que mais 
têm recebido imigrantes de alta escolaridade, segundo da-
dos do livro Brasil em Desenvolvimento do Ipea. A capital 
do Paraná tem o menor índice de analfabetismo entre as 
capitais brasileiras. Um dos apelidos de Curitiba é “Cidade 
Sorriso”. Curitiba ainda é a capital mais fria do Brasil.

Concurso público
O edital para a realização de concurso público para 

professores da Rede Estadual de Ensino foi publicado nesta 
quinta-feira (23). O concurso será realizado pelo Instituto 
Brasileiro de Formação e Capacitação (IBFC). O concurso 
público ( Edital nº 11/2023 ) ofertará inicialmente 1.256 
vagas para professores, sendo 1.109 para docência da 
Matriz Curricular e 147 vagas para professor-pedagogo. 
As inscrições acontecem de 10 de abril até às 23 horas do 
dia 09 de maio, no site https://www.ibfc.org.br.
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Com investimentos acima de R$ 2,2 milhões, 
avançam obras em estradas rurais de Goioerê

Com um investimento 
de R$ 2 milhões e 272 mil, 
a Prefeitura de Goioerê 
vem executando um dos 
maiores programas de 
recuperação de estradas 
rurais da história do mu-
nicípio. Dentre as melho-
rias, estão patrolamento, 
levantamento de leitos 
e cascalhamento, obras 
fundamentais para o escoa-
mento da produção rural e 
a melhoria no tráfego dos 
moradores da região.

O prefeito Betinho 
Lima explica que o progra-
ma visa o desenvolvimento 
da zona rural, simplifican-
do a vida do agricultor, 
possibilitando que o esco-
amento da produção seja 
facilitado e com menos 
custos. “Nossa intenção 
é darmos mais segurança 
e conforto, melhorando a 
qualidade de vida dos mo-
radores rurais e produtores 
que passam diariamente 
por estas estradas”, disse.

Segundo o secretário 
de Agricultura e Meio 
Ambiente, Paulo Koike, 
o projeto prevê a recupe-
ração de 58 mil metros de 
estradas, percorrendo di-
versas comunidades rurais, 

Lima está agradecendo o 
apoio do Governo do Esta-
do. O recurso foi liberado 
através de um convênio 
com a SEAB. “É um sonho 
que se realiza para os agri-
cultores e moradores de 
várias localidades da nossa 
zona rural”, acrescentou.

O projeto foi dividido 
em cinco etapas e vai con-
templar todas as comuni-
dades rurais do município. 
Na região da Fonte Azul os 
serviços já estão bastante 
adiantados e somente neste 
trecho serão recuperados 
quase 5 quilômetros de 
estradas. 

Os serviços avançam 
na região do Bairro dos 
Gonçalves, que vai até a 
Santa Luiza. Outro trecho 
será na Vila Candeias, 
começando na PR-180 e 
terminando na Super Cre-
che. A recuperação segue 
para a ‘Estrada Velha de 
Mariluz’, com os serviços 
sendo iniciados na ‘Ponte 
do Shono’ e terminando 
no calçamento com pedras 
poliédricas.  

A estrada do Palmital 
também receberá melho-
rias, começando na PR-
180 seguindo até a divisa 
com Mariluz.

cujos serviços estão sendo 
executados pela empresa 
Alta Vista Construções e 
Terrapanagem.

Koike ressalta que as 
obras garantem a trafega-

bilidade, proporcionando 
muito mais segurança no 
transporte da produção 
agrícola, bem como de alu-
nos e moradores da zona 
rural. “Um grande investi-

mento que está sendo feito, 
cujos resultados serão a 
melhoria da qualidade de 
vida das pessoas contem-
pladas”, cita o secretário.

O prefeito Betinho 

Conferência em Goioerê vai discutir ‘o 
SUS que temos ao SUS que queremos’

Criado em 1988, o 
SUS - Sistema Único de 
Saúde - será tema dos 
debates das conferências 
de saúde, realizadas pe-
los municípios em 2023. 
Em Goioerê, o assunto 
será discutido no pró-
ximo dia 30 deste mês, 
durante a XV Conferên-
cia Municipal de Saúde.

Secretário Iago Rocha 
cita que o evento é a 
primeira etapa da con-
ferência nacional, tendo 
como objetivo, promo-
ver o debate de ações 
da rede de serviços e 
atenção à saúde em nível 
municipal. Segundo ele, 
a participação da popu-
lação será fundamental, 
para que conquistas im-
portantes na saúde sejam 
alcançadas.

Como o tema ‘o SUS 
que temos e o SUS que 

No total são cerca de 58 quilômetros de estradas em recuperação 

O prefeito Betinho Lima: apoio ao setor rural

Conferência será realizada no próximo dia 30 deste mês

queremos’, a conferên-
cia vai reunir represen-
tantes de entidades e 
vários setores organiza-
dos da sociedade, que 
na oportunidade estarão 
debatendo sobre os ser-
viços de saúde de cada 

bairro, Pronto Socorro, 
Santa Casa e outros.

O secretário Iago 
ressalta a importância 
da participação da po-
pulação. “A participação 
da comunidade é por 
demais importante, uma 

vez que a conferência é 
um espaço democrático 
e popular, local que a 
administração e socieda-
de debatem as políticas 
públicas voltadas ao 
Sistema Único de Saúde 
(SUS)”, disse ele.
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Estudantes do Colégio 
Duque de Caxias de Goioerê, 
se reuniram nesta semana, 
com representantes do Núcleo 
Regional de Educação, para 
discutirem a reestruturação do 
seu Grêmio Estudantil.

A reunião contou com a 
participação da professora 
Dalva do NRE, que se colocou 
à disposição para ajudar no 
processo e também na defini-
ção de metas e ações futuras 
da entidade, que representa os 
estudantes e tem fins cívicos, 
culturais, educacionais, des-
portivos e sociais.

O encontro aconteceu na 
Biblioteca do Colégio e reuniu 
estudantes do Ensino Médio 
e Magistério, que defendem 
que através do grêmio, o co-

Estudantes discutem reorganização do 
Grêmio Estudantil no Duque de Caxias

légio não só poderá atender 
as necessidades dos alunos, 
mas também dar um salto 
de qualidade no processo de 

aprendizagem. 
A diretora Margarete Bar-

bosa cita que o grêmio é fun-
damental para que haja essa 

articulação entre os estudantes 
e a escola, já que é um passo 
importante para despertar a 
cidadania entre os alunos.

Janiópolis vai realizar mutirão 
de exames de ultrassonografia 
A Prefeitura de Janió-

polis, através da Secretaria 
Municipal de Saúde, agen-
dou para o próximo dia 
30 deste mês, um mutirão 
de ultrassonografia, com 
o objetivo de realizar 60 
exames. Para a ocasião foi 
contratado o médico Carlos 
Tetsuo Assada, especialista 
em ultrassonografia.

De acordo com a se-
cretária Mônica Souza, o 
atendimento será no Centro 
Municipal de Saúde e os 
pacientes serão colocados 
por ordem de fila de espera, 
sendo avisados pelos agentes 
de saúde.

A secretária cita que com 
essa ação, o município vai 
reduzir a fila de espera desse 
tipo de exame, que tem alta 
demanda na cidade. “Sem 
dúvida, com essa ação a 
gente vai reduzir bastante a 
fila para esse tipo de exame”, 
explica Mônica.

Ela lembra que a ação 
também tem por objetivo, 
oferecer maior comodidade 
à população que não pre-

administração municipal. 
“A vinda desse e de outros 
especialistas até a nossa ci-
dade representa um grande 
benefício para a população 
que precisa dos exames. Aos 
poucos estamos organizando 
e melhorando os serviços 
para os nossos munícipes”, 
destaca o prefeito.

PNEUMOLOGISTA: - 
No próximo dia 31 de março 
outro especialista estará 
atendo a população. Trata-
-se do pneumologista Regis 
Pereira Pacheco que estará 
atendo a partir das 13 horas. 
O profissional vem uma 
vez por mês para atender a 
população.

O prefeito Ismael e a secretaria Mônica: motirão de exames

cisará se deslocar-se para 
outros centros para realizar o 
exame. Segundo a secretária, 
serão realizados diversos 
tipos de exames de ultras-

sonografia, com aparelhos 
modernos e apropriados 
que instalados no Centro 
Municipal de Saúde.

É importante destacar que 

o prefeito Ismael Dezanoski 
não tem medido esforços 
para melhorar o atendimen-
to à população na área de 
saúde que é prioridade da 

A proposta foi discutida durante reunião dos estudantes nesta semana

Produtores participam de treinamento 
do Programa Suíno Certificado Frimesa

Mais duas turmas de 
suinocultores integrados 
da Copacol passaram pelo 
treinamento para a certifi-
cação do Programa Suíno 
Certificado Frimesa. Os 
encontros foram realizados 
em Cafelândia e Nova Au-
rora. O programa possui 
diretrizes e procedimentos 
voltados a segurança de 
alimentos, rastreabilidade, 

proteção ambiental e bem-
-estar animal. Todos esses 
itens são requisitos exigidos 
por legislações e normas de 
produção animal em todas as 
etapas: do campo à indústria.

O suinocultor de Cafe-
lândia, Wilson Delabeneta, 
produz, junto com a família, 
1,2 mil animais por lote. Re-
centemente eles receberam 
a certificação.

Colheita de feijão da primeira safra 
termina com boa qualidade no Paraná
A colheita da primeira 

safra de feijão no Paraná 
terminou nesta última 
semana. Mesmo com re-
dução da produtividade, 
devido às condições cli-
máticas, o feijão colhido 
é de excelente qualidade. 
As informações estão no 
Boletim de Conjuntura 
Agropecuária , do De-
partamento de Economia 
Rural (Deral), da Secre-
taria da Agricultura e do 
Abastecimento (Seab), 
referente à semana de 17 
a 23 de março.

A primeira safra 2022/23 
rendeu 193 mil toneladas 
de feijão cultivados em 115 
mil hectares. O volume é 
praticamente o mesmo al-
cançado em 2022, quando 
foram 195 mil toneladas. 
A perda deve-se, segundo 
os técnicos de campo, às 
condições climáticas, que 
prejudicaram ambos os 
ciclos. A área teve redução 
um pouco mais expressiva, 
visto que no ano passado a 
primeira safra estendeu-se 
por 139 mil hectares.

O preço do feijão su-
biu nesta última semana 
em relação ao praticado 
na anterior. No caso do 
feijão cores, o reajuste 
foi de 4%, com valor 
de R$ 407,00 por saca 
de 60 quilos. Já o feijão 
preto foi comercializado 
a R$ 261,00 a saca, o que 
representou aumento de 
2,6%. Das 193 toneladas 
colhidas, cerca de 71% já 
estão vendidos.

MILHO E SOJA – O 
plantio da segunda safra 
de milho segue atrasado 
no Paraná. O percentual 
chegou a 77% da área 
estimada. Em condições 
climáticas normais, o vo-
lume deveria ter superado 
90%. Em relação à primei-
ra safra, a colheita atingiu 
54%, também em ritmo 
mais lento comparada às 
últimas safras.

Da mesma forma, a 
colheita da soja segue 
atrasada, com 60% da área 
colhida até esta semana. 
Nas últimas safras estaria 
superando 70% neste perí-
odo. Quanto à exportação, 
nos dois primeiros meses 

do ano foram vendidas 799 
mil toneladas do complexo 
soja, enquanto o milho 
somou 811 mil toneladas.

TRIGO – O Paraná 
importou 74,7 mil tone-
ladas de trigo e exportou 
75,4 mil toneladas no pri-
meiro bimestre de 2023. 
O volume de vendas é o 
maior para o período des-
de 2016. De acordo com 
o documento preparado 
pelo Deral, a qualidade 
do trigo paranaense tem 
chamado a atenção com 
direcionamento maior 
para o mercado externo.

FRUTAS – As importa-
ções de frutas pelo Brasil, 
em 2022, foram de 505 mil 
toneladas, com custo de 
US$ 719,1 milhões. Nozes 
e castanhas, maçãs, peras, 
uvas e kiwis, provenien-
tes de Argentina, Chile, 
Uruguai, Turquia e Itália, 
representaram 65,4% dos 
valores das 25 frutas 
importadas pelo País, e 
72,4% em volume. Os 
dados analisados no bo-
letim agropecuário são da 
Estatísticas de Comércio 
Exterior do Agronegócio 
Brasileiro/Agrostat, do 
Ministério da Agricultura 
e Pecuária.

BOVINOS E OVOS 
– O Agrostat também 
mostrou que, de janeiro a 
março de 2022, o Brasil 
exportou 522,2 mil to-
neladas de carne bovina. 
Em 2023, até fevereiro, 
o volume foi de 326,7 
mil toneladas. Em razão 
de suspensões de impor-
tações por alguns países, 
é provável que não se 
ultrapasse os números do 
primeiro trimestre do ano 
passado.

O boletim do Deral 
mostra ainda que a pro-
dução brasileira de ovos 
cresceu 1,2% em 2022, 
chegando a mais de 4 bi-
lhões de dúzias. São Paulo 
é o líder em produção, com 
27,1% de participação, 
ou 1,1 bilhão de dúzias, 
seguido pelo Paraná, que 
responde por 9,4% da 
produção (379,7 milhões 
de dúzias).

Começa neste domingo, 
a primeira etapa da edição de 
2023 do Vida Verão, evento 
esportivo que anualmente 
reúne centenas de atletas na 
Praça dos Nordestinos em 
Goioerê. A segunda etapa 
do evento acontecerá no dia 
02 de abril. 

O evento esportivo, que 
reúne equipes da cidade e 
municípios vizinhos, vai 
contar também com várias 
atrações culturais. “Vamos 
fazer uma grande festa 
do esporte em Goioerê”, 

Vida Verão: primeira etapa 
será neste domingo, dia 26

A exemplo de edições passadas, os jogos
 serão realizados na Praça dos Nordestinos

comenta o secretário Igor 
Américo.

Em relação às modali-
dades a serem disputadas, 
o secretário cita que serão 
mantidas as mesmas da 
edição anterior. “Vamos 
manter e ampliarmos em 
algumas áreas para que 
mais gente possa partici-
par”, diz ele.

Entre as modalidades, 
haverá disputa de beach 
tenis; basquete 3X3; fute-
bol de areia; vôlei de praia; 
futebol e handebol de praia.
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Quarto Centenário: Akio acompanha andamento 
de projetos em secretarias do Governo do Paraná

O prefeito de Quarto 
Centenário, Akio Abe, 
vem acompanhando de 
perto o andamento dos 
projetos protocolados 
pelo município junto 
às diversas secretarias 
e órgãos do Governo 
do Paraná.

Na semana passada, 
Akio esteve na capital, 
onde se reuniu com se-
cretários e deputados, 
cumprindo uma exten-
sa agenda na busca de 
informações sobre as 
demandas apresentadas 
e projetos protocolados 
nos órgãos do estado.

Ao falar sobre o 
assunto, o prefeito rei-
tera o compromisso de 
buscar melhorias para 
o seu município e con-
sequentemente mudar a 
vida da população para 
melhor. “Estamos bas-
tante atentos e buscando 

Prefeito Akio tem como um dos aliados o deputado Marcel Micheleto
garantir que nossos pro-
jetos e demandas serão 
atendidos”, disse.

Também na sema-
na passada, o prefeito 

garantiu a inclusão de 
Quarto Centenário no 
maior programa de pa-
vimentação asfáltica 
do Governo Estadual, 

que visa contemplar as 
cidades com até 7 mil 
habitantes, com 100% 
das ruas asfaltadas, além 
de iluminação de LED.

A Secretaria Municipal de 
Educação realizou na última 
semana a triagem de acuidade 
visual em todos os alunos das 
escolas da rede municipal. A 
ação fez parte do programa 
“Visão do Futuro”.

O programa, dos mais im-
portantes para verificar a saúde 
visual dos estudantes, está 
sendo desenvolvido através 
de parceria da Educação com 
o Departamento Municipal de 
Saúde, com o objetivo ajudar 
no aprendizado das crianças 
que tem dificuldade para en-
xergar e assim poder garantir 
um futuro melhor para cada 
uma delas. 

Nesta quinta-feira (23) foi 
iniciada a segunda etapa do 
programa, com as crianças que 
apresentaram alguma dificul-
dade visual, sedo consultadas 
pelo médico oftalmologista, 
que irá identificar a necessi-
dade de tratamento e assim 
dar sequencia na última etapa, 
que será a entrega dos óculos.

De acordo com o prefeito 
Rafael Bolacha, assim como 
os exames, que não tiveram 
custos para os pais dos alu-
nos, a Prefeitura também irá 
fornecer os óculos para todas 

Moreira Sales: iniciada à segunda 
etapa do programa “Visão do Futuro”

Os exames foram iniciados nesta quinta-feira: óculos para quem precisar do acessório

as crianças que tiverem neces-
sidade de usar.

 “É isso mesmo. Quem tiver 
recomendação médica para o 
uso dos óculos, vai receber o 
acessório sem custo nenhum, 
pois a gente sabe que nem to-
dos os pais têm condição para 
fazer a compra dos óculos do 
seu filho”, cita ele.

O prefeito lembra que este é 
um projeto que cuida de quem 
mais precisa. “Quando fala-
mos de crianças e adolescen-
tes, temos que ter muita sen-
sibilidade. Nem toda criança 
que não enxerga o quadro fala. 
Daí a nossa preocupação em 
realizar o exame”, destacou.

A secretária de Educação, 
Maria Eugênia Viotto, lembra 
que a intenção do projeto é 
melhorar as condições de 
aprendizado, sendo que muitas 
crianças têm problemas de 
vista, mas não sabem e muitas 
vezes nem os pais sabem.

“Todos os nossos esfor-
ços são para que os alunos 
consigam, de fato, qualidade 
no aprendizado e esse projeto 
vem para nos auxiliar. A saúde 
dos nossos estudantes é uma 
das nossas prioridades”, ex-
pressou ela.

Governo do Estado indica novo 
diretor-presidente para o Tecpar

O Governo do Paraná 
indicou um novo diretor-
-presidente para o Instituto 
de Tecnologia do Paraná 
(Tecpar). O indicado é Celso 
Kloss, que tomou posse nesta 
quinta-feira (23) em cerimônia 
com a presença do presidente 
do Conselho de Administração 
do Tecpar, Haly Chamy. Kloss 
foi indicado nesta semana pelo 
Governo do Estado e eleito 
pelos membros do Conselho 
de Administração.

Engenheiro Químico for-
mado pela Universidade Fede-
ral do Paraná (UFPR) e Mestre 
em Ciência e Tecnologia de 
Alimentos pela University 
of Georgia (Estados Unidos), 
Celso Kloss já foi funcionário 
do Tecpar. No instituto, atuou 
como assessor da Qualidade 
entre 1995 e 1996, como 
gerente de Serviços Tecnoló-
gicos de 1997 a 1999, e gerente 
de Marketing e Relações com 
o Mercado, entre 2000 e 2003.
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A Prefeitura de Goio-
erê, por meio da Se-
cretaria Municipal de 
Cultura, está realizando 
uma série de atividades 
durante todo este mês de 
março, em alusão ao Dia 
Internacional da Mulher, 
celebrado em 8 de março. 
“É o Mês da Mulher”, 

Mês da Mulher é marcado por 
muitas atividades em Goioerê

explica o secretário Dhio-
nata Macena.

Uma das atividades foi 
realizada com mulheres 
da terceira idade, que 
integram os programas da 
Secretaria de Assistência 
Social. Alunos do Depar-
tamento de Teatro, condu-
zidos pela professora Ana 

Paula, apresentaram uma 
adaptação da peça “Velha 
Infância” que contou as 
vivências de uma senhora 
desde o seu nascimento 
até a sua velhice, passan-
do pelas principais fases 
da sua vida.

O secretário Dhionata 
destaca que trabalho vol-
tado para mulher acontece 
durante todo ano, mas tem 
uma ênfase especial no 
mês de março. “O mês da 
mulher é um tempo de re-
flexão, de comemorar as 
conquistas já alcançadas 
e continuar lutando por 
mais respeito, dignidade e 
igualdade”, comenta ele.

As atividades tam-
bém foram realizadas 
no Presídio Feminino de 
Goioerê, onde as detentas 
participaram de aulas 
de Ritmos Zum com os 
professores Marcelo, 
Brenda, Nicole e Dhieff. 
Também teve apresen-
tações musicais com a 
cantora Mari Alice.

O prefeito Betinho 
Lima participou das ati-
vidades e parabenizou 
a toda a equipe da Se-
cretaria de Cultura pelo 
belíssimo trabalho reali-
zado. “Estão de parabéns 
mesmo”, disse, citando 
que na sua administração 
as mulheres têm sido 
respeitadas e valorizadas.

Diversas atividades foram realizadas para marcar a passagem da data

Grupo da Terceira Idade participou das atividades

Casa da Cultura organizou as atividades

Estado lança novo sistema para pagamentos
 de requisições de pequeno valor

A Procuradoria-Geral do 
Estado (PGE) lançou nesta 
semana o novo Sistema de 
Pagamento de Requisições 
de Pequeno Valor (PRPV). 
As RPVs são as ordens de 
pagamento que o Estado 
emite para quitar valores 
estabelecidos em processos 
judiciais. São parecidos com 
precatórios, mas com outra 
legislação porque envolvem 
valores e prazos menores. 

O novo sistema foi de-
senvolvido em uma par-

ceria entre a PGE, a Celepar 
(Companhia de Tecnologia da 
Informação e Comunicação do 
Paraná) e a Secretaria de Estado 
da Fazenda. O valor máximo 
que pode ser pago pelo Estado 
é de R$ 21.648,08, de acordo 
com a Resolução da SEFA.

Até então, quando era 
preciso fazer o pagamento de 
pequenos valores em cumpri-
mento de decisões judiciais, 
a Secretaria da Fazenda pre-
cisava depositar o montante 
em uma conta judicial. Agora, 

com esse sistema, haverá 
mais transparência e agili-
dade.

“O novo sistema facilita 
o pagamento das RPVs, 
principalmente por permitir 
ele seja feito em depósito 
diretamente na conta do 
beneficiário, que terá acesso 
de maneira mais rápida ao 
valor líquido a ser recebido, 
já considerando o Imposto de 
Renda”, explica a procurado-
ra-geral do Estado, Letícia 
Ferreira da Silva.
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